

Sábado 10 de diciembre de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

BAJO RESERVA

Equidad e inclusión en el IEEQ. Quienes están trabajando duro con el tema de la equidad y la inclusión, es el personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro que está al mando de Grisel Muñiz Rodríguez, pues han capacitado de manera constante a su personal, desde los operativos hasta los funcionarios, para que este tema quede bien claro en la agenda de trabajo del instituto y que sea ejemplo de la implementación de acciones que favorezcan un desarrollo de equidad de trabajo entre hombres y mujeres. Esperemos que estas acciones permeen en las plataformas de trabajo de los partidos políticos que, aunque muchos dicen tenerla, se duda que se implemente. (EUQ 2)

INFORMACIÓN ELECTORAL

DESTRUYEN DOCUMENTOS ELECTORALES DEL DISTRITO

En el municipio de San Juan del Río se llevó a cabo la destrucción de documentación electoral que fue utilizada para el proceso de revocación de mandato efectuado en los meses anteriores en el estado. (ESSJR)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AGILIZAN TRÁMITES DE REGISTRO Y CATASTRO

Jefatura de gabinete concentrará funciones aprueban presupuesto estatal de 51,636 mdp. (DQ, principal)

N: NUEVA SOBERANA

Coronan a Claudia I en una atmósfera de fiesta y queretaneidad. (N, principal)

AM: QUERÉTARO EXPERIMENTAL, UN ESPACIO CULTURAL PARA TODOS

La capital del estado se prepara para el Querétaro Experimental, autoridades adelantaron que, en 2023, el festival tendrá presencia en las siete delegaciones. (AM, principal)

EUQ: QUERÉTARO TENDRÁ GASTO DE 51 MIL 636 MDP EN 2023

Diputados avalan dictamen de miscelánea fiscal para el próximo año; aumenta recurso a presupuesto social y haciendas municipales. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO, PRIMER ESTADO EN EL PAÍS EN CAPACITAR A TODOS SUS FUNCIONARIOS EN TEMAS ANTICORRUPCIÓN

El combate a la corrupción es una de las misiones más importantes de la presente administración, subrayó el gobernador Mauricio Kuri, al encabezar la firma del convenio de colaboración en materia administrativa con los poderes del estado, los 18 presidentes municipales, organismos autónomos y entidades paraestatales, con lo que avanza en posicionarse como líder en materia de capacitación anticorrupción a los servidores públicos. (DQ, N)

ENTREGA MAURICIO KURI RECONOCIMIENTOS A POLICÍAS QUERETANOS

El gobernador Mauricio Kuri reconoció a mujeres y hombres que, con responsabilidad y orgullo, portan una placa y un uniforme que los compromete a dar lo mejor de sí para salvaguardar la seguridad de los queretanos, esto en el marco del festejo del Día del Policía que se celebrará el próximo 22 de diciembre. (N, EUQ)

VAN 111 MIL ACCIONES PARA MUJERES VULNERABLES: IQM

La titular del Instituto Queretano de la Mujer, Marisol Kuri, señaló que con el incremento del 80% al presupuesto al instituto que autorizó el Poder Ejecutivo del estado, se busca triplicar las acciones psicológicas

Sábado 10 de diciembre de 2022

y jurídicas a mujeres vulnerables en los 18 municipios. Destacó que en su gestión ya se presentaron 111 mil atenciones. (N)

HAY DOS MIL PROCEDIMIENTOS LABORALES DE BURÓCRATAS

Por conflicto entre trabajadores de gobierno y su parte patronal, actualmente hay dos mil asuntos vigentes en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado de Querétaro, compartió el magistrado presidente, Manuel Ramírez. Demandas por despidos injustificados que derivaron en peticiones de indemnizaciones de ley o reinstalaciones en el puesto de trabajo, son el grueso de los expedientes en el tribunal para los burócratas. (N)

CRECEN 45% PROYECTOS DE INVERSIÓN EN 2022

La SEDESU reportó que de enero al 5 de diciembre se consolidaron 47 proyectos de inversión en la entidad queretana, generando una inversión de 26 mil mdp y generando 13 mil empleos directos, comentó su titular Marco del Prete. (DQ)

ESPERAN CALENDARIO DE GIRAS DEL CANCELLER

El gobierno del estado estará al tanto de la llegada del calendario de trabajo que proporcione la cancillería mexicana para la realización de giras por el mundo en busca de captar industrias al estado, comentó el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco Del Prete. Añadió que tanto las fechas y las empresas a las que se vayan a visitar dependerá de que tanto participe el estado, pues deben ser empresas del giro que trabajan en la entidad queretana. (DQ)

PRESUPUESTO "ES DINÁMICO"

El Paquete Fiscal 2023 es responsable y dinámico debido a que se construyó con seriedad en lo técnico y atiende en lo inmediato las necesidades de la sociedad, destacó Gustavo Leal, secretario de Finanzas. En entrevista en el programa "Pedro y los Lobos" de Radar News 107.5 con Pedro Pablo Tejada y Mario León Leyva, destacó que por segundo año consecutivo se autorizó un incremento del 13% al presupuesto estatal de la UAQ, así como del 8% para otras universidades públicas de la entidad. (DQ)

PODER JUDICIAL

PROCESARÍAN A MÁS POR MANTAS: PONCE

La titular del Poder Judicial, Mariela Ponce, comentó que aún están a la espera de la respuesta por parte de la FGE respecto a los cateos realizados en San Juan del Río relacionados con la aparición de mantas vinculadas al crimen organizado, explicó que hasta el momento solo dos personas han sido judicializadas por delitos de apología del delito. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN EN COMISIÓN PRESUPUESTO DE 51 MIL 636 MDP PARA QUERÉTARO

En sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto, del Congreso de Querétaro, se aprobó el paquete fiscal del 2023; así como el Presupuesto de Egresos del estado por 51 mil 636 mdp, el cual representa un aumento de 12.5%, además, de las Leyes de Ingresos de los 18 municipios. El diputado presidente de la Comisión, Gerardo Ángeles, comentó que este presupuesto deriva de la responsabilidad financiera del Poder Ejecutivo, además que 83% de la recaudación corresponde a ingresos federales y sólo 17% a ingresos propios. (DQ, N)

DIETA DE DIPUTADOS, SIN AUMENTO

En 2023, el Poder Legislativo de Querétaro ejercerá 366 millones 862 mil 34 pesos, un 7.5% más que en 2022, dio a conocer Gerardo Ángeles, diputado presidente de la comisión de planeación y presupuesto, quien aseguró que no se prevé un incremento en la dieta que perciben los legisladores. (DQ)

GESTIONA DIPUTADO GERMAÍN GARFIAS OBRAS EN TIANGUIS DE LAS GARZAS

Sábado 10 de diciembre de 2022

El diputado Germaín Garfias, integrante del Grupo Legislativo del PAN en la LX Legislatura del estado, logró la gestión de la obra de mejoramiento del espacio del tianguis de Las Garzas, en San Juan del Río, la cual será ejecutada por el gobierno estatal. (ESSJR)

APRUEBAN DIPUTADOS CREAR INSTITUTO REGISTRAL Y CATASTRAL DEL ESTADO

A partir del próximo año se tendrá el Instituto Registral y Catastral del estado, el cual unifica la Dirección de Registro Público de la Propiedad y la Dirección de Catastro, así lo aprobaron integrantes de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en el Congreso local. Con este cambio se busca dar agilidad y velocidad a los trámites que están intercomunicados entre ambas direcciones, explicó el presidente de la Comisión, diputado Guillermo Vega. (DQ)

SE PODRÁ LABORAL EN PODER JUDICIAL PESE A CONDENAS

Las sentencias condenatorias ya no serán un impedimento para trabajar para el Poder Judicial, informó el diputado Guillermo Vega, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local. La Ley Orgánica del Poder Judicial establece que ninguna persona podrá ser contratada por esa instancia si tiene alguna sentencia condenatoria, disposición que es contraria a los derechos humanos. (EUQ)

DINERO DE FOTOMULTAS SERÁ EXCLUSIVAMENTE PARA SEGURIDAD Y MOVILIDAD

La Comisión de Planeación y Presupuesto en el Congreso local aprobó etiquetar los recursos que se recaben por fotomultas, para que en su totalidad se destinen a temas de seguridad. Rechazó que se trate de un impuesto que haya creado la LX Legislatura, pues afirmó que se aprobó desde la LVIII Legislatura, pero no se aplicó. En el Paquete Fiscal 2023 se establece que las multas que se realicen por medios digitales deberán etiquetarse tanto a proyectos como a programas de seguridad y movilidad que estén contenidos en el Programa Estatal de Seguridad. (EUQ)

CONTEMPLAN CREACIÓN DEL INSTITUTO DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS

Los presupuestos estatal 2023 y de los municipios, fueron aprobados por la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura. Los paquetes fiscales estarán a la espera de que la mesa directiva determine la fecha en la que se llevará a cabo la sesión de Pleno para su aprobación y posterior publicación. (AM)

MUNICIPIOS

RECIBE CAPITAL RECONOCIMIENTO POR TRABAJO ANTICORRUPCIÓN

El alcalde capitalino Luis Nava recibió del gobernador Mauricio Kuri, el reconocimiento que brindó el Sistema Estatal Anticorrupción al municipio de Querétaro, por ser el primero de todo el estado en concluir la capacitación "Servidores Públicos Anticorrupción" en 100% de sus trabajadores. Luis Nava recordó que estas capacitaciones derivaron del convenio de colaboración que se firmó el pasado 11 de noviembre con el Sistema Estatal Anticorrupción, a través del cual se consiguió que ese mismo mes se lograra la capacitación de los cinco mil 467 servidores públicos que conforman la administración municipal, en temas como: delitos en materia de corrupción, tipos de faltas administrativas y sus posibles sanciones. (N, EUQ, AM)

ENTREGAN "TARJETA CONTIGO" A MUJERES DEL MUNICIPIO DE TEQUISQUIAPAN

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, en coordinación con el gobierno del estado encabezado por Mauricio Kuri, a través de la SEDESOQ, hicieron la entrega del programa "Tarjetas Contigo", apoyo económico de mil 500 pesos bimestrales para mujeres mayores de 18 años que se encuentran en situación de vulnerabilidad económica. (N, ESSJR)

AGRADECE LUIS NAVA A LA JUVENTUD SU TRABAJO POR LA CIUDAD QUE QUEREMOS

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, convivió con los jóvenes que integraron el Gabinete Juvenil, Cabildo Juvenil, y los beneficiados con las becas "Jóvenes de Clase Mundial" y "Vive México", en una posada navideña en la que agradeció su participación, y se comprometió con ellos para seguir trabajando y juntos hacer de Querétaro la ciudad que queremos. (DQ, B)

Sábado 10 de diciembre de 2022

DETIENEN A UNA MUJER EN EL MARQUÉS POR MALTRATO ANIMAL

Gracias a un reporte realizado a la línea de emergencia 911, donde se reportaban las malas condiciones en las que se encontraba una canina en la comunidad de Palo Alto, el CAAM del municipio de El Marqués realizó una audiencia de calificación por el caso de maltrato. Una vez que elementos de la SSPM de El Marqués y personal del área de rescate del CAAM arribaron al domicilio proporcionado en el reporte, encontraron a una perrita encadenada con lesiones considerables, por lo que se procedió a su resguardo. (DQ, N, EUQ)

TEMAS VECINALES ENCABEZAN CONFLICTOS ENTRE LOS CIUDADANOS DE LA CAPITAL

Al término de este 2022, la Dirección de Mediación del Municipio de Querétaro ha brindado atención a cuatro mil 747 personas, de las cuales alrededor del 50% acudieron a la instancia por conflictos vecinales. Marco Colín, en calidad de director de Mediación, desglosó que de enero al 30 de noviembre de este año, el 48.9% de los casos se refirieron a problemas vecinales con un total de dos mil 325 personas. Le siguieron los conflictos condominales con 900 atenciones y las deudas de dinero con 457 casos. (DQ, EUQ, N)

GRAN PARTICIPACIÓN EN TERCERA EDICIÓN “CORREGIDORA ESTÁ DE MODA”

Con gran entusiasmo, más de 100 mujeres del municipio de Corregidora participaron en el desfile denominado “Corregidora está de moda”, en el que se contó con la presencia del presidente municipal Roberto Sosa, la señora Karina Antuñano de Sosa y la secretaria de la Mujer, Patricia Narváez. (N)

EL ALCALDE INVITÓ A LOS PADRES DE FAMILIA A SEGUIR MOTIVANDO A SUS HIJOS

Dentro de la segunda etapa de entrega de becas escolares en San Juan del Río, ya se han visto beneficiados alrededor de 10 mil 800 estudiantes de todos los niveles educativos, y para la siguiente semana se estaría llegando a la meta de las 12 mil. El presidente municipal Roberto Cabrera ha encabezado la entrega durante toda esta jornada, y ahí ha aprovechado el momento para dialogar con los padres de familia acerca de la importancia de este beneficio. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO CRECIÓ 6.2%

De acuerdo con la medición del Producto Interno Bruto (PIB) de las entidades federativas por el INEGI, datos preliminares, Querétaro tuvo un crecimiento de su economía equivalente a 6.2% en 2021. Al respecto, el gobernador Mauricio Kuri compartió que el avance es el esfuerzo de empresarios, queretanos, gobierno y la academia, al tiempo de refrendar su compromiso con la población de continuar con la estrategia para elevar la competitividad del estado. (N)

VAN 12 MIL 847 INFECCIONES RESPIRATORIAS

El estado reportó 12 mil 847 casos de infecciones respiratorias agudas, de acuerdo al Sistema de Vigilancia Epidemiológica hasta la semana 46 de 2022; un incremento de mil 369 casos respecto a la evaluación de la semana 45. Según los últimos registros, la entidad tiene un acumulado durante 2022 de 125 mil 583 hombres y 153 mil 437 mujeres. Durante 2021 la cifra acumulada fue de 180 mil 575 personas. (DQ)

ANSIEDAD, MAL QUE AVANZA EN JÓVENES

La ansiedad te lleva a sobrepensar las cosas, es decir, a dar mil y un vueltas a las ideas que se tienen respecto a ciertas circunstancias que ocurren en el día a día. También, provoca que las emociones estén a flor de piel, principalmente el miedo y la preocupación y junto a ello que los niveles de estrés aumenten al grado de provocar una crisis, cuenta María. (ESSJR)

VAN POR PERSPECTIVA DE GÉNERO

Con el objetivo de impulsar la institucionalización de la transversalidad de la perspectiva de género en la administración pública estatal y municipal, a través de procesos de capacitación, formación y herramientas institucionales para promover el ejercicio pleno de los derechos de las mujeres, la UAQ, a través de la Coordinación de Igualdad de Género y el IQM entregaron reconocimientos a los funcionarios públicos participantes de los diversos diplomados con dicho propósito. (ESSJR)

Coordinación de Comunicación Social 4

Sábado 10 de diciembre de 2022

FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN HA VINCULADO A PROCESO PENAL A 111 PERSONAS DESDE SU CREACIÓN

En el marco del Día Internacional contra la Corrupción, la Fiscalía Anticorrupción de Querétaro destaca por su eficiencia, así lo señaló el estudio elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad, USAID y Tojil, al posicionar a esta institución como la de mayor eficiencia en vinculaciones a proceso respecto a las carpetas de investigación iniciadas. (N, EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “VACACIONES”

Por Adán Olvera

Los legisladores federales juegan mucho con los sentimientos de los mexicanos y sobre todo me refiero a los mexicanos de la clase trabajadora. Quieren ofrecernos vacaciones dignas de 12 días y primero las ofrecieron como días corridos, posteriormente como días divididos y ahora se supone que la propuesta es nuevamente de 12 días completos, cuando se tenga ya un año de trabajo y también cuando se tenga la antigüedad se puede ir acumulando los días de vacaciones. Los legisladores nos quieren ofrecer vacaciones del primer mundo, lo que no se percatan tal vez es que la economía mexicana está estancada por decirlo menos y empresarios que ahora pagarán un poco más de salario mínimo y tendrán que otorgar más vacaciones, están un poco ahorcados con la situación. Según el diputado José Báez, las recomendaciones internacionales mencionan 18 días de vacaciones como mínimo, desde el primer año de servicio, a fin de recuperar energía y aliviar la tensión del sometimiento diario a un régimen de disciplina y subordinación. Los diputados y senadores no traen el pulso de la clase trabajadora, antes que vacaciones alargadas lo que se necesita es salarios competitivos pues con 207 pesos diarios no alcanza para comprar la canasta básica; es por ello que millones de familias en nuestro país viven en pobreza laboral porque no pueden satisfacer sus necesidades alimentarias a pesar de que trabajan largas jornadas. DE REBOTE. Sin dinero para el campo, así están los gobiernos estatales, la federación canceló los programas de apoyo y entre la sequía y la falta de tecnología, estamos condenados a un desastre agropecuario. (DQ 2)

BAJO RESERVA

Llovió carrilla a Ramírez Santana. Al que le llovió la carrilla fue al director de Protección Civil del Municipio de Querétaro Francisco Ramírez Santana, a quien le hicieron una serie de memes a partir de una fotografía que le tomaron mientras estaba en la parte superior del tobogán del Jardín Guerrero al momento de la supervisión de esta atracción, ya que la posición en la que estaba el funcionario municipal se presta para cualquier broma visual. La más compartida una que le armaron con un inodoro, mientras se muestra cómo el personal de protección se lanza por la resbaladilla gigante para hacer las pruebas de seguridad. (EUQ 2)

DIBUJANDO EL CAMINO “QUERÉTARO SE MUEVE”

Por Fernando Islas

Algo que el equipo de asesores de la actual administración aún no termina de comprender es cuál es el efecto real que tienen las encuestas que mes con mes buscan posicionar nombres de funcionarios queretanos en los primeros lugares de un ranking nacional de efectividad. La realidad es que la sociedad queretana vive en un desencanto absoluto, basta recorrer las calles con prudencia para escuchar el sentir popular. Palabras más, palabras menos, de nada sirve que un ejercicio de posicionamiento coloque al estado en el top 5 de entidades mejor calificadas en temas de administración pública óptima, cuando el ciudadano de a pie, diario y sin excepción de horario se ve forzado a vivir una ruta caótica debido al tráfico vehicular ocasionado por obras públicas que hasta la fecha no se le encuentran mayor sentido. Sin embargo, y aunque no lo crea, esto es un conflicto menor para los que hoy habitamos Querétaro, tomando en cuenta que en materia de seguridad vamos de mal en peor. La posible presencia del crimen organizado está dejando de ser posible y se convierte en un fenómeno palpable, situación que ha sido negada por parte de las autoridades que aseguraron hace poco más de un año que habría una inversión histórica para salvaguardar la tranquilidad e integridad de las y los queretanos, inclusive se justificó el tener que pagar el reemplazamiento más caro a nivel nacional con la promesa de que lo recaudado serviría justo para que los tentáculos del crimen no se insertaran en nuestro día a día. Lástima por los que creyeron hace poco más de un año en un discurso plagado de promesas y palabras

Sábado 10 de diciembre de 2022

vacías, es prácticamente un hecho que el voto de castigo alcanzará a los que hoy se sienten todopoderosos. Justo hablando de votos, hace unos días visitó nuestra entidad el canciller Marcelo Ebrard, con una agenda curiosa, cuyo inicio se dio en la famosa barbacoa de Santiago, la misma a la que Andrés Manuel López Obrador pasa siempre que viene a tierras queretanas, las actividades del ex jefe de gobierno continuaron con una reunión a puerta cerrada con personajes cercanos a él, pocos de ellos identificados con el partido obradorista. Después los empresarios escucharon las palabras de la "corcholata" con la que menos diferencias podrían llegar a tener y terminó con una visita a un complejo industrial en Pedro Escobedo. (...) (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Guadalupanos. Que no se presuma de tener tanta gente y tal poder de convocatoria, porque desde hace 491 años la Guadalupana congrega a millones en todo el continente, sin necesidad de acarreados ni tortas ni refrescos o pago, porque los mueve la fe, la esperanza y la confianza. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA